

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

6 ediciones diarias

Salón: Calle de la Constitución
TELÉFONO NUM. 200

PALMA, LUNES, 12 DE OCTUBRE DE 1896

Redacción y Adm.: Hospital, 8
TELÉFONO NUM. 190

Año III.—Núm. 984

Edición de la tarde para Palma

NÚMERO SUELTO
0'05 CTS.

Apartado de Correos
Número 40

Suscripciones:
El pago será adelantado

España, pesetas. . . 1'25
Ultramar 2'50
Extranjero 2'25

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

NÚMERO ATRASADO
0'10 CTS.

SEAMOS PREVISORES

La lamentable desgracia ocurrida días pasados en el polvorín de *Can Polat* da de nuevo actualidad a la horrible desgracia del 25 de Noviembre último.

Y el recuerdo de aquella hecatombe trae aparejado lo que pasar pudiera si por desgracia ocurriese una voladura en el polvorín que existe dentro de los muros del *Hornabeque* situado en el camino cubierto, polvorín donde existen almacenadas mas de cincuenta toneladas de pólvora.

No intentaremos bosquejar un cuadro luctuoso, entre otras cosas porque no es de buen gusto la literatura folletinesca, pero si nos obliga el deber a pedir un poco de previsión que evite desgracias que luego lamentaríamos todos.

Declaradas inútiles las murallas para la defensa de Palma, es un delito de lesa prudencia continúen esos depósitos abovedados de pólvora a pocos metros de la capital constituyendo un peligro inminente para su vecindario.

Y este peligro aumenta, si como ocurre actualmente, después de suprimidas las zonas polémicas se levanta a pocos pasos una fábrica de gas.

Ser previsores es el primer deber de los que están al frente de la cosa pública y el Ayuntamiento que tan celoso gestionó para que no desaparecieran las bellezas arquitectónicas del antiguo Consulado de mar, debe en nuestro sentir multiplicar su celo para evitar luto y lágrimas.

¿Lograremos que nuestra voz sea escuchada?

Mucho lo deseamos.

CHACHARA

Los periódicos elogian anticipadamente a la empresa del Real de Madrid por la excelente *mise en scene* con que presentará las obras

Así se trabaja; a fuerza de *mises*.

Estos rebeldes filipinos son el demonio. Ahora resulta que para conocerse los rebeldes se afeitaren todos los bigotes.

Vamos, una conspiración de camareros.

Pero es lo que dirían: —Péñilos a la mar—Apesar de este rasazamiento anticipado ya verán cómo les afeitamos en seco.

Los rebeldes debían «lanzarse al campo» el 23 de Agosto en Cavite.

Y todos los sublevados atacarán Cavite al «ronco» grito de guerra vivan los bigotes libres.

Dos sujetos han reñido en el pueblo Algodonales resultado machacados «ambos á dos» contrincantes: son los algodonaleros como el algodón de manes cuando haya otra riña en Piedra quizá se den chorotate.

Entre los *yates* que esperaron al zar cuando caminaba hácia Fracia estaba el *Estrella Polar*. Falta hácia porque los franceses iban perdiendo el rumbo.

Aunque es lo que dirán los parisienses. Por falta de rumbo no queda.

Los Ministros creen que los verdaderos resultados de las campañas no se tocarán hasta Diciembre.

Panderos, zambombas y rabels.

El general Pando se ha sentido algo Borrero y se rectifica de cuanto dice,

Ahora anuncia que sancionará con su firma una declaración (género portugués) para evitar errores de la paizora ó del oído.

El Sr. Pando cree que son tenientes. Y se o vida de que él es teniente... general.

Crónicas para el «Heraldo de Baleares»

MADRID

Decretar la victoria

La opinión general, el buen sentido de los pueblos, hacen en todos los momentos decisivos sus planes de batalla, mejor que cualesquier experimentados generales.

La opinión que tiene la fuerza de un ariete y el alcance de una bala, se parece, sin embargo, por sus precedimientos, más al sistema de armas y de guerra antiguos que al novísimo arte de guerrear de hoy. Es tanta la opinión, pero es segura, es paciente y por eso es incontrastable, prefiere á la batalla el cerco y poniendo en la lucha en que se empeña dinero, paciencia, credulidad, abnegación, fé que parecen fanatismos ó inocencias que semejan tonterías, deja que pase el tiempo y deja que aquellos de quienes lo espera todo agoten argumentos, medios, razones, extratragias, sabiendo la opinión por su parte que con la nueva concepción que «firma» y con los nuevos medios que dá, *aprieta el cerco* y hace una obra semejante á la del sitiador que rodea un pueblo y quitando la piedra, agujereando el muro, abriendo la mina, allanando el foso, estrecha el sitio ó impide la salida.

En la cuestión de Cuba hay dos batallas, la que dan Gobierno y generales á Maceo y la que da la opinión á Gobierno y generales.

Estos pedían hombres, se les daban; dinero, y se les daba, paciencia y se les otorgaba; confianza y se tenía; abnegación y se derrochaba; credulidad y en ella se llegaba hasta la misma tontería.

No habiendo que pedir y no teniendo España más que dar, los directores del país se han decidido. Weyler se aproxima á Maceo; el Gobierno conmina á Weyler; el país detrás de todo ejercita aquel sistema de guerrear antiguo; calla y marcha en pos de todos sombriamente; á todos los rodea en cerco tranquilo pero infranqueable; en cerco tan implacable y tan omnipotente que de él no saldrá nadie si no se gana la cam-

paña, porque el país haciendo cuanto pudo hacer y otorgando cuanto pudo otorgar, quitaba piedras al castillo de la política, de las palabras, de las dilaciones, de los arbitrios, de la espera.

Ha llegado el último momento en que, como dice muy bien *El Liberal*, ya nadie habla. Acumulados todos los medios por un lado, pero agotada toda la paciencia por otro, pronto va á darse la batalla en Cuba y aquí.

Como las voluntades nacionales son indestructibles y el pueblo es soberano, si el empeño se pierde, se perderá el sistema, más no el pueblo.

El pueblo se reconstituirá sobre la base de destruir á quienes le hayan arruinado.

Mientras tanto la opinión calla y se estrecha en derredor de aquellos que si fracasan no tendrán ni un argumento, ni una escusa en su pró.

El pueblo en estos días ha estrechado su cerco á los que mandan.

—Lo hemos dado todo—ha dicho—soldados, oficiales, jefes, doscientos mil hombres heroicos que son hijos, esposos, padres, hermanos nuestros

Para atender á todo hemos dejado el campo estéril por falta de sudor y secos los ojos de las madres por sobra de lágrimas. Todo lo que teníamos y lo que nos pedían se ha dado á qué se va á hacer ahora?

Pidiendo y obteniendo su última tregua, el Gobierno ha contestado á la pregunta del pueblo decretando la victoria:

—«Hay que dar el empuje decisivo—ha dicho á Weyler—en dos meses ó tres.»

La opinión se callará con esto, con ese silencio reconcentrado, y temible de los pueblos que observan.

Dos meses más, armas al brazo, guardando silenciosamente el cerco.

Cuando termine el plazo, el cerco se abrirá para que pase con todos los honores el ejército siempre heroico y valeroso á quien se supo ó no se supo llevar á la victoria.

Si el triunfo se ha logrado con el laurel del triunfo pasarán también los directores y gerentes de la obra.

Si no, quedarán fuera del ejército y el pueblo hermanos, y dentro, bajo la amenaza del sitio insuperable, se quedarán los otros.

NESTOR.

Madrid, 9 Octubre.

(Prohibida la reproducción.)

Masones filibusteros

Ampliando nuestra información telegráfica, tomamos en extracto de *La Epoca*, los datos que afectan á los masones, hoy día envueltos en las sombras de un proceso por creerse complicados en la rebelión del archipiélago filipino.

Como ha causado general extrañeza la detención de los Sres. Pantoja y Caballero de Puga y las razones que hayan tenido las autoridades son aún desconocidas, hemos oido decir que en Filipinas existía una sociedad secreta en la que gozaba de gran influencia el médico Villarreal; que por los meses de Mayo y Junio los individuos que formaban aquélla constituyeron la logia llamada Patria, poniéndose bajo el amparo del Gran Oriente Masónico Nacional, que les facilitó los títulos y reglamentos, y al que comunicaron el motivo de su constitución.

Los individuos de la logia continuaban con más libertad sus trabajos de propaganda insurrec-

cional, que ahora se han traducido con el levantamiento de los indígenas, que se asegura han dirigido aquellos, principalmente los mismos.

El Sr. López de Sáes el Juez especial designado para instruir el sumario.

Como telegrafió nuestro corresponsal la detención del Sr. Pantoja ha sido elevada á prisión.

El Sr. Pantoja rechaza la idea de que pueda suponerse complicado en causa tan grave.

«Independiente—dice— como soy, por mi fortuna primero y por mi posición oficial; encargado de coleccionar leyes y sabedor de éstas, sería—añade—una locura en mi meterme en aventuras que jamás soñé.»

Dispuesto estoy á responder de todo. No quiero ni invocar siquiera el derecho que me asiste para que mi juzgador sea el que por mi categoría de magistrado me corresponde.

Soy inocente, y me tiene sin cuidado que el Juez sea el Sr. López de Sáel que el Tribunal Supremo designe.

—Yo firmé—continúa diciendo el Sr. Pantoja—el nombramiento del médico Villarreal y otros nombramientos semejantes, es cierto; pero hay que tener en cuenta que yo no soy el que nombra á los asociados masónicos; esto lo hacen los individuos de la logia, y yo, únicamente á propuesta suya, firmo dichos nombramientos.

En esto mi misión queda reducida á hacer lo que, por ejemplo, se hace con un alumno que estudia en la Universidad; al alumno lo examinan, y aprueban los respectivos catedráticos; pero cuando ha terminado su carrera, el ministro firma su título.

Esto es lo que yo, como Gran Oriente, tenía que hacer única y exclusivamente, firmar.

Respecto á lo que pueda decirse de que esos nombramientos han sido firmados días antes de haber estallado la insurrección en Filipinas, nada tengo que contestar; para mí y para la logia, el Sr. Villarreal era uno de tantos masones.

El *Heraldo* de Madrid, refiriéndose á esta cuestión:

En cuanto al asunto del día, el proceso abierto contra los masones que organizaron desde aquí la logia *Patria*, donde ha tenido su origen la conspiración, el Gobierno se halla dispuesto á proceder con la severidad que aconseja la índole del asunto, dejando, como es natural, á los Tribunales toda aquella libertad que requieren sus funciones.

Hasta aquí reflejamos impresiones de carácter ministerial, de cuya autenticidad no nos cabe duda alguna.

Las autoridades han creído conveniente las actuaciones verificadas, y sin apasionamiento ni presiones se proponen estudiar el asunto, examinando detenidamente todos los documentos encontrados para apreciar su justo valor y depurar si alcanza par él, os alguna responsabilidad á los detenidos, en bien de la justicia.

El supremo interés de la patria lo demanda así.

Si queréis buenas bicicletas y garantizadas, comprad las de la marca inglesa

QUADRANT

desed 400 pesetas.

362 BIBLIOTECA DEL HERALDO

—¡Dios mío!—exclamó el bufón.—¡Pero estáis seguro, don Francisco!

—Lo que sé deciros es que ese mancebo, que sabe lo que se hace cuando dá un golpe, acaba de reñir con él y de tenderle cuando entró en palacio.

—¡Ah! ¡ah! ¡Han encontrado quien les haga el negocio de balde!

—Acaso ese pobre muchacho pague muy caro el haber dado al traste con don Rodrigo Calderón.

—¿Muy caro?

—Si por cierto; como que está enamorado como un loco de la dama por quien se ha metido en ese lance.

—¡Esperad! ¡Esperad! Yo he visto al entrar ese mancebo en el cuarto de la reina su semblante, y no le conozco, aunque me ha parecido encontrar en el un no sé qué... ¿conocéis á ese mancebo?

—Mucho!

—¿Y como se llama?

—Juan Martínez Montño.

—¡Ah! ¡Es pariente del cocinero del rey!

—Su sobrino carnal, hijo de su hermano.

EL COCINERO DE SU MAJESTAD 367

chos años; ese tal no se llama Juan Lanas, ó no debe llamarse sino Juan de Quedo y Sandoval.

—¡Ah, bribón redomado!—exclamó Quedo.—¡Gato sin sueño, hurón de secretos; guardad por caridad el que habéis pescado esta noche, que ridículo fuera negároslo, y decidme por caridad también, ¿era ya pieza mayor del alcázar cuando en él andaba mi señor el conde de Lemos.

—No abundan los Quedos, hermano, y necesario era uno para que la buena doña Catalina dejase de ser coto cerrado, como fué necesario todo un duque de Osuna con toda su audacia para que la buena doña Juana de Velasco añadiese á su descendencia un bastardo. Pero lo gracioso es que doña Juana de Velasco no sabe quién es el padre de su hijo incógnito; ni el nombre del dueño de la casa en donde, tapada y rebujada, la metieron en Navacarnero; que, en una palabra, le pareció un suño su encuentro con un hombre andaz en una ga eria del palacio del Escorial, á punto que por un celo exagerado iba á avisar á la infanta doña

366 BIBLIOTECA DEL HERALDO

sualidad, paso por la calle y veo aquello que al verlo me acuerdo de lo otro que oí por casualidad; ajusto la cuenta por los dedos, entro en curiosidad de saber en lo que quedará la aventura, y me voy detrás de la litera y de los hombres que la acompañan, que así andando, andando, y recatándome, amparado de una noche oscura, sigo á la litera por espacio de cinco leguas, y entro tras ella, recatándome siempre, en un lugar... supon- gamos que aquel lugar es Navacarnero; que la litera se para delante de una casa, y sale la condesa de Lemos muy tapada y se obscurace en la casa, cuya puerta se cierra en silencio; que yo me quedo á la mira, y á las dos noches después, vacilante y trémula, veo salir de nuevo á la señora condesa muy tapada, que se mete en la litera, y que la litera sale del pueblo, y toma el camino de Madrid. Que yo me quedo aún en el pueblo, y que á los tres días se bautiza solemnemente un niño. Aunque me digan frailes franciscanos que aquel niño es hijo de matrimonio, y que es hijo de Juan Lanas y de su mujer, yo diré siempre, aun cuando pasen mu-

EL COCINERO DE SU MAJESTAD 363

—Don Francisco, no merecéis que yo os hable con lisura.

—¿Por qué?

—Porque vos no sois conmigo liso y llano.

—¿Cedme en un renuncio.

—Estáis cogido.

—¿Por dónde?

—Por ese mancebo.

—¿Y por qué?

—¿Por qué? No decís que es sobrino del cocinero mayor?

—Así resulta de su partida de bautismo.

—Las partidas de bautismo se compran.

Miró Quedo profundamente al bufón.

—Pero lo que no se compra es el semblante.

—¿Que queréis decir?

—Digo que sé á go de ese secreto.

—¿De qué secreto?

—Estamos jugando al acertijo, hermano Quedo, á pesar de que nadie nos escucha.

—¿Tenéis pruebas?...

LA CUESTION OCHANDO

Incidente terminado

Como era de esperar, ha sido deshecha la calumnia formulada contra el general Ochando por no se sabe quien; probablemente por los enemigos de la patria...

El general Weyler dirigió al señor ministro de la Guerra un telegrama cuya síntesis es la siguiente:

«El coronel Sotomayor me afirma que no es exacto que él haya recibido proposición alguna, ni verbal ni escrita, de Maceo.»

Que no es exacto que el general Ochando le comunicara orden alguna sobre las operaciones en la trocha.

Que cuanto se ha dicho sobre todo eso es una infame calumnia, cuyo origen trata de averiguar para vengarla como cumple á su honor.»

El telegrama llegó tarde á Guerra, y el ministro se limitó á remitir una copia de él al Sr. Cánovas del Castillo.

El presidente del Consejo ordenó que acto seguido fuera comunicado por telégrafo al ministro de jornada, señor duque de Tetuán, para que éste lo transmitiera de él á S. M. la Reina Regente.

Ni por un momento pensamos que pudiera tener otro término este asunto, que resulta una verdadera lección para los que acogen toda suerte de invenciones calumniosas...

Lamentable es, lo repetimos, que ciertas especies absurdas de suyo puedan circular entre muchas gentes. Pero, en el caso actual, la misma exagerada publicidad que se dió al asunto ha hecho que sea más público también...

Páginas ciclistas

Las carreras de ayer

Pedal y Manubrio me encargó de la reseña de las pruebas de cien kilómetros celebradas ayer. Ahí va pues:

A las cinco y 35 minutos se dió la señal de partida desde el kilómetro 3 con 200 metros de la carretera de Inca.

Los corredores que presentáronse á la meta fueron los Sres. Verdaguer, Font, Arcas y Vives. Tomó un tren duro el Sr. Arcas que lo conservó hasta á la entrada de la carretera de Manacor tomándolo el Sr. Font.

Más tarde volvió á cogerlo Arcas, luego Font y así sucesivamente hasta que en el kilómetro seis este último corredor se retiró.

Continuóse la carrera con un soberbio tren. En el kilómetro 12 el corredor Sr. Vives tuvo una avería en la maquina que le hizo imposible continuar la carrera.

La lucha entonces ya no existía; retirándose el Sr. Vives, la carrera ya no despertaría el interés que se esperaba, pues sabíase que la posesión del primer puesto oscilaba entre Vives y Arcas.

Una lluvia intempestiva motivó á los señores Arcas y Verdaguer suspender la carrera por espacio de 27 minutos.

Después que el cielo despejóse, continuaron aquellos ciclistas la carrera.

Por todos los puntos en que pasaron había muchísima gente que acudía á ver á los ciclistas y principalmente en Manacor en donde á la llegada de los corredores resonó un fuerte aplauso.

En el control de Manacor acudió para presenciar la llegada el Alcalde Sr. Jaime y muchísimas personas distinguidas.

El Sr. Verdaguer llegó á Manacor dos minutos después que el Sr. Arcas.

En Can Blau había más de doscientas personas entre las cuales había distinguidas señoritas.

Todas estaban esperando á los corredores de un momento á otro. De pronto vióse la figura del Sr. Arcas que volvía de Manacor conservando un regular tren.

Un atronador aplauso escuchó el corredor al llegar á la meta.

Empleó en el recorrido cuatro horas veinte y cinco minutos.

Después llegó el Sr. Verdaguer haciendo al final de la carrera un bonito embalage.

Empleó en el recorrido cuatro horas cincuenta y nueve minutos.

Este ciclista recibió las mismas muestras de distinción que el anterior.

Resumen, un tiempo magnífico, y unas pruebas de primera. El Sr. Arcas tendrá el título de routeur de primera de la U. V. E. y el Sr. Verdaguer además del citado mismo título, el de socio velocipedista de segunda de U. V. F. á la cual pertenece.

El desfile resultó muy lucido.

UN CICLERO

EXTRANGERO

El general Trochu

Desde París ha llegado la noticia á España de que á la avanzada edad de ochenta y dos años ha fallecido, en su modesta casa de Tours el general Luis Julio Trochu.

El hombre que tanta influencia ejerció en Francia durante la guerra franco-alemana de 1870, el que como jefe de Gobierno de la Defensa Nacional firmó la capitulación de París, ha muerto olvidado de todos, hasta tal punto, que la noticia de su muerte ha sorprendido á muchos que ya no se acordaban de él por creer que había dejado de existir hace ya tiempo.

El general sirvió en Argelia como oficial á las órdenes del mariscal Bugeaud, que le recomendó al Rey Luis Felipe como militar de gran capacidad.

Desafecto al Imperio, Napoleón III procuró atraérselo, dándole grados y distinciones, y hasta enviando en cierta ocasión una cuantiosa suma á una persona de la familia de Trochu, que se hallaba en situación precaria. La cantidad fué devuelta á las Tullerías, y Trochu, aunque tomó parte en las guerras de Crimea y de Italia, rechazó sistemáticamente los altos cargos que se le ofrecieron en el Ministerio de la Guerra.

Estos halagos de la Corte imperial á Trochu duraron hasta 1867, en que el general publicó su obra 'L'armée française en 1867', que llamó poderosamente la atención dentro y fuera de Francia, pero que hizo caer á su autor en desgracia.

Por eso al estallar la guerra franco-prusiana cambiáronse los papeles. Trochu, á quien hasta entonces habían venido ofreciendo mandos de importancia, como el de la expedición á China, que rechazó, solicitó en vano el del Ejército del Rhin.

Sólo en los últimos días del Imperio, cuando la catástrofe era ya inevitable, Trochu, que gozaba entonces de inmensa popularidad, fué nombrado por la Emperatriz Regente gobernador militar de París y comandante en jefe de todas las fuerzas encargadas de la defensa de la capital.

En este difícil puesto acabó la carrera militar y política de Trochu, pues aunque después formó parte de la Asamblea Nacional, su antiguo prestigio había desaparecido casi por completo. Se factó de que París no capitularía, y la capitulación vino impuesta por la fuerza de los hechos. Y en la dirección de las fuerzas militares no mostró, es lo cierto, ninguna cualidad sobresaliente.

Un torero menos

Un telegrama de Nimes fechado el día siete, da, cuenta de que el torero español Esparterito, cogido en la corrida del domingo último ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió.

El czar y la prensa

La prensa austriaca acoge bien el viaje del czar á Francia, diciendo que la amistad que á esta nación profesa Rusia, no implica en modo alguno odio hacia las demás potencias.

Los periódicos rusos continúan acogiendo con entusiasmo los informes referentes á la visita del czar.

La prensa italiana afecta no conceder importancia alguna política al viaje del czar.

La española se limita en su afán de información á seguir al autócrata de Rusia por todas partes y hacer que sus lectores recorran con la imaginación los boulevares parisienses.

Edición de la tarde

PALMA 12 DE OCTUBRE DE 1896

Notas municipales

Presidencia: D. Jaime Salom y Vich.

Concejales que asistieron á la sesión celebrada esta tarde á las doce y cinco minutos; Sres. Oliver, Moll, Vaquer, Bauzá, Mulet, Piña (D. N.), Casanovas, Esteve, Losada, Fuster (D. J.), Sureda, Deyá y Planas.

Acta

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Se aprueba se abone una certificación de un levantamiento de planos.

Aprobáronse varias cuentas por servicios municipales.

Se dá lectura á una comunicación en la cual se participa que desde el próximo domingo queda restablecido el tandeo de las aguas de la Fuente de la Villa.

Se concede permiso á D. Francisco Ferrá para que pueda construir una casa en el Arrabal de Santa Catalina.

Se aprueban las actas de recepción de los empedrados de varias calles de esta ciudad.

Se dá lectura á varios expedientes de exenciones de quintas, que fueron aprobados.

El señor Piña solicita, y se aprueba, el cambio de un farol del Secar del Real.

Y del empréstito qué?

El señor Moll.—He leído estos últimos días en la prensa de esta localidad algo de un empréstito que piensa hacer este Ayuntamiento; también he leído varios interviens que han celebrado los redactores de periódicos de esta capital, con concejales de este Ayuntamiento. Suplico, pues, que el Sr. Alcalde se sirva informarme é indicar lo que hay sobre este particular.

El Sr. Salom.—Ya que el Sr. Moll me solicita que la ilustre sobre lo del empréstito, voy ha hacerlo: efectivamente, las Comisiones de Hacienda y Fomento se reunieron para tratar de un asunto, y por una incidencia se habló de la absoluta necesidad, imperiosa, de arreglar la plaza de Abastos, para cuyo fin, es preciso llevar á cabo varias expropiaciones, ensanche de vías, que lo reclama urgentemente para que el acarreo sea más fácil. Para llevarse á efecto estas obras se había pensado de un empréstito. Esto, que no se trató más que en un principio, está todavía en cuestión. Para saber la cantidad del empréstito, se indicó la conveniencia de que el ingeniero municipal hiciera el presupuesto del coste de las expropiaciones. Todo lo que se haga antes de esto, es prematuro. Todo el mundo está enterado de que no daré un paso sobre este asunto que no dé cuenta de ello á esta Corporación. Ha habido en las interviens celebradas, interpretaciones torcidas: no es exacta la manifestación del Sr. Ferrá que dijo á un redactor del HERALDO, que yo me había entregado al enemigo, es al contrario, son mis concejales corralgiosarios los que me han dejado á merced del enemigo. Todo cuanto se diga, todo cuanto se hable sobre este asunto, son infundios, versiones á las que no daré crédito. Desde hoy en adelante, prometo no celebrar ninguna otra interviens más que con mi mismo y con los señores concejales.

El Sr. Moll.—Agradezco al señor Presidente las explicaciones que acaba de darme, de lo cual se deduce que es asunto distinto del como así lo había leído; y es natural que hasta que el asunto madure no debe intervenir la Corporación municipal.

El Sr. Losada.—No me hubiera ocupado de la cuestión empréstito si no se hubiera sacado á relucir en esta sesión. Debo comenzar por decir que no tenía de este asunto la menor noticia. Yo que soy presidente de la Comisión de Hacienda lo lógico era que me hubiera enterado del asunto si se hubiera intentado de realizar, y yo no tengo noticia alguna. El empréstito debió ser idea de algún concejal...; pensamiento que pudiera ser tangible,

de resultados próximos. Pero repito, que en esta casa no se ha hablado ni una sola palabra de este asunto. Hago estas manifestaciones porque me creo en el deber de hacerles.

El Sr. Mulet.—Ha pedido la palabra por lo que pueda haber intervenido en lo del empréstito. Desde luego debo confirmar las manifestaciones hechas por el señor Presidente. En efecto, reunidas las comisiones de Hacienda y Fomento, el señor Alcalde, como individuo que es de las citadas comisiones. Leí yo varios telegramas de los ministros de Hacienda y Fomento y de los señores Maura y Conde de Salent. Acto seguido nos expuso la conveniencia de realizar mejoras en el interior de esta población y que era necesario fijar un empréstito. Esto fué tratado en terreno amistoso y todos convenimos que no era factible llevar á efecto en serio dicho pensamiento mientras no se realizaran las mejoras de que necesita la Plaza de Abastos, y que eran precisos estudios previos para llevar á cabo el empréstito; por tanto, se encargó al ingeniero municipal que hiciera los estudios y memoria correspondiente para luego tratar de la cuantía del empréstito.

El señor Losada.—A la reunión que celebraron las comisiones de Hacienda y Fomento, que según estaba informado era para tratar de adquirir la casa Consulado, no pude asistir y por consiguiente no me enteré de lo que en aquella se trató. Sé, sin embargo, que vino ha hablarse por una incidencia de la Plaza de Abastos y del empréstito. Entre lo que ha dicho la prensa y lo que hay de verdad en este asunto, media un abismo. Después que los periódicos daban por hecho el empréstito, tomaron pie para tratar de la Administración municipal, que la han puesto como no habrán visto dueñas. El pensar en introducir mejoras en la población y contratar, para ello, un empréstito ¿es un crimen? Pues, si señores, eso se ha creído y hasta se ha insultado á esta Corporación y se ha llegado á decir que la Administración de esta casa es poco menos que pésima y nos han puesto, á los concejales como bandidos. El HERALDO publicó un cuestionario que sometió á la contestación del Sr. Mulet, y deduce, porque este señor, no contestara á las preguntas, que la administración es mala, y que como no contestó á ellas, afirmaba lo que en estas se suponía. Exáminese la administración municipal, abiertas están las oficinas; todas las cuentas, balances etc. están á la disposición de todo el mundo; señálese lo ilegal, lo que son chanchullos, pero no se lance la bola de nieve de poner en donde no le corresponde á la administración municipal, que, como dijo el exalcalde Sr. Santandreu, es tan clara que está en la plaza de Cort y entre faroles de cristal.

El Sr. Mulet.—Yo recibí un atento B. L. M. del señor Alca de; pero en él no se decía para que asunto nos convocaba y por tanto no se si era accidentalmente que se trató del empréstito ó de las dos cosas á la vez; del empréstito y del Consulado. Ya he contestado pues, á una parte de lo que dijo el Sr. Losada. Concretándose á la interviens á que fui sometido por un redactor del HERALDO, debo decir que no quise contestar á las preguntas que me fueran sometidas. No tengo inconveniente y contestaré si se quiere, una por una á aquellas preguntas, y que no contesté por el motivo que expresé al redactor del HERALDO, esto es, que como se referían á asuntos tratados en sesiones no me parecía bien hablar fuera del Consistorio. Respecto á la última pregunta que por qué yo dejo de asistir á las sesiones... pues con el Alcalde... etc., manifesté que mi dignidad me obligaba á no contestar. Repito, que si el Sr. Losada quiere que conteste á aquellas preguntas, lo puedo hacer.

El Sr. Losada celebra que el Sr. Mulet no tuviera al no contestar á las preguntas, la intención que parecía darle el HERALDO. Añade que fuera conveniente que la prensa, cuando quisiera tratar cuestiones económicas, pasase uno de sus redactores por las oficinas del Ayuntamiento en donde se les facilitaría todo cuanto necesitasen y tratarían las cuestiones con conocimiento de causa.

Como presidente de la Comisión de Hacienda, pone á disposición de la prensa y del público en

—¿De que ese mancebo?... ¡Vaya! Al verle me acometió una sospecha; pero cuando me habé dicho que es hijo de un Montañés... no pude dudar... como que... ya se ve, estoy en el enredo...

—Acabaremos hermano bufón?

—Sí, por ejemplo, ese mozo en vez de llamarse Juan Montañés se llamase don Juan Girón...

—¡Diabolo!—exclamó Quevedo.

—¿Cómo! ¿No lo sabíais, don Francisco?

—Algo se me alcanzaba.

—¿Y sabéis cómo se llamaba su madre?

—No me lo han dicho.

—Pues yo voy á decíroslo.

—Sepámos...

—La madre se llamaba... y se llama, doña Juana de Velasco, duquesa viuda de Gandía, camarera mayor de su majestad.

Abrió enormemente los ojos Quevedo.

—¿Y qué hermosa, qué hermosa estaba entonces la duquesa!

—¿Pero estáis seguro de ello, amigo Manolillo?

—¡Que si estoy seguro! Como lo estaría

si, por ejemplo, dentro de algunos meses la señora condesa de Lemos, después de haber estado mucho tiempo en la cama á pretexto de enfermedad y en ausencia de su marido, saliese una noche de Madrid en una linterna.

—¡Ah! ¡Ah! ¿Y no habéis encontrado para vuestra comparación otra dama que doña Catalina Sandoval?

—Es tan hermosa como lo era en otro tiempo la duquesa de Gandía, tan viva como ella, y tuvo la fortuna ó la desgracia de encontrarse una noche á obscuras en el Escorial con el duque de Osuna, como doña Catalina en el alcázar con...

—Pero tío Manolillo, vamos á cuentas; ¿vos sois el bufón del rey, ó el mochnelo del alcázar?

De todo tengo. Siempre me han salido al paso los enredos.

—Como á mí.

—Si ya os lo dije, nos parecemos mucho. Pero continuó con mi suposición; supongamos que con tales antecedentes sale una noche la señora condesa de Lemos en una litera por un postigo de su casa, muy encubierta, y que yo, por ca-

Catalina de que acababa de llegar un jinete con la nueva de que el mar y los vientos habían vencido á la armada Invencible; un soplo malhadado mató la bujía de que iba armada la duquesa de Osuna, que acudía al lado del rey, que estaba en el coro, se dió un tropezón con ella. De modo, que si el viento no destruyese á la Invencible, y si otro soplo de viento no mata la luz de doña Juana de Velasco, Juan... Montañés no existiría.

—Y si vos no estuvierais en todas partes, no sabríais ese secreto endiablado de hace veintidós años, ni este otro secreto reciente... os pido por caridad, hermano bufón, que calléis, que calléis como habéis callado acerca del secreto de la duquesa... y como nos embrollamos y nos revolvemos, bueno será que volvámos á buscar el hilo. D-cíamos...

—Justo, decíamos, á propósito de si el rey era pieza mayor ó menor...

—A propósito de eso, habíamos ido á dar en don Rodrigo; y á propósito de don Rodrigo, en ese mancebo que ha entrado secretamente en el cuarto de la reina. Decíamos, ó decía yo, que está enamora-

sar de sus años y de sus afeites; que habiendo habido algo entre vuestra hija y don Rodrigo, vuestra hija habrá tenido celos, y no habrá encontrado otra mejor que la reina para justificarlos; de modo que un ministro tonto, un ruñán dorado, una mujercuela semipública y un padre ó amante, ó pariente tal como vos, que tratándose de Dorotea no sois ya un loco á sueldo, sino un loco de veras, son ó pueden ser la causa de la deshonra de una noble y digna y casi santa mujer, que ha tenido la desgracia de ser reina de España, cuando el rey de España es Felipe III.

—¿No habéis visto entrar en el cuarto de la reina un hombre, don Francisco?

—Sí por cierto; ¡ah! os confieso que tal entrada me pone en confusiones; como que el hombre que ha entrado en el cuarto de la reina es un mozo que me interesa mucho y que... os voy á dar un alegrón, tío Manolillo, pero habéis de pegármelo diciéndome todo lo que sepáis.

—Si me alegro os pago.

—Pues bien: es muy posible que á estas horas don Rodrigo Caíderón esté en la eternidad.

general, los libros de las oficinas para que puedan ser examinados.

El Sr. Salom.—Si el Sr. Losada no hubiera ofrecido los libros de las oficinas para que se examinen por quien se quiera, yo lo hubiera hecho. Respeto á los ataques que se me dirigen, debo decir que hay ataques que honran.

El Sr. Mulet suplica se de la orden para que sean retirados montones de piedras que existen en la plaza de la Harina.

El señor Presidente le dice que quedará complacido.

Y como no había más asuntos de que tratar, levantóse a sesión.

La prensa Balear

El Sóller

El Sóller correspondiente al diez del actual publica un hermoso artículo de la Pardo Bazán titulado Sor Aparición.

Entre los Pensamientos que inserta tambien dicho semanario hay este que es de Victor Hugo. «Ser señalado con el dedo es el diminutivo de anatema»

Y entre las noticias que dá entresacamos las siguientes, que son de interés general:

Ha fijado su residencia en Sóller D. Emilio Conte, doctor en Medicina y Cirugía de la facultad de Tolosa (Francia) el cual ha obtenido la debida autorización del Ministerio de Fomento para ejercer su carrera en territorio español.

Ayer conmemoró la Sociedad Defensora Sollerense la fecha de su instalación en el edificio de su propiedad que hoy ocupa.

Dicha fecha viene conmemorándose desde 1887. Las dos bandas de música que existían en Sóller ó sean: Banda Sollerense y Centro Filarmónico se han fusionado en una bajo la dirección del joven profesor de música D. José Rotger y Vidal.

El Felanigense

El semanario El Felanigense dice que el sábado quedaban muy pocos viñedos que ostentasen sus racimos así es que puede darse por terminada la vendimia y empezado desde luego el periodo de envase de los vinos.

Algunos de los que dice haber probado el colega le han parecido de buen color y mejores de lo que se esperaba fueran este año.

No sabe El Felanigense que se hayan verificado aún operaciones comerciales con el vino nuevo pero asegura que los líquidos tal como salen de las estrujadoras (prensats) se pagan á 1.50 y á 1.75 pesetas el cuartín, precios que no compensan los trabajos del vinicultor.

El Vigía Católico

Este periódico de Ciudadela publica una Necrología del Padre José Nim escrita en 1865 por su compatriota D. José M.º Quadrado.

En dicho trabajo necrológico despues de haber explicado el eximio autor de Forenses y Ciudadanos como aquel insigne varón fué un mártir de su caridad hácia el prógimo, dice del padre José Nim, «que de su pluma manaba limpia y pura el habla de Cervantes, levemente templada en el espíritu francés y en la finura italiana.»

Contestando al telegrama de felicitación que dirigió la Redacción de dicho periódico al nuevo Prelado de Menorca, recibió de este la contestación que dice así:

«El Obispo de Menorca saluda afectuosamente y bendice al Sr. Director y Redactores del Vigía Católico y agradece sus felicitaciones con motivo de la Consagración Episcopal.

D. Salvador Castellote y Pinazo aprovecha esta ocasión para reiterar á la Redacción del Vigía Católico, las seguridades de su más distinguida consideración y cordial afecto.

Valencia 6 de Octubre de 1896.»

El Pueblo

El Pueblo, semanario que en Ciudadela de Menorca defiende los intereses de la clase obrera ea su número de ayer, dice en el artículo de fondo, que la emigración se impone para los braceros de aquella región.

La Argelia, dice, ofrece vasto campo á vuestras aspiraciones, allí debéis dirigir vuestros pasos sin temor ni cobardias.

Algunos de nuestros compañeros de infortunio han dado ya el ejemplo.

A emigrar pues, y Dios dirá.

Noticias militares

Ascensos.—Por R. O. de 8 del actual ha sido ascendido al empleo de Teniente Coronel el Comandante de la escala a tiva del arma de Infantería Don Ernesto March García.

—Por la misma real orden ha sido ascendido á Capitán el primer teniente de Infantería D. Francisco Ribot Pellice.

Aptos.—Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía los capitanes de Infantería don Mateo Moranta Frau y don Miguel Ferrer Vives.

Tambores.—Han sido nombrados cabos de tambores con destino al 4.º y 7.º batallón de de dicha arma Juan Boig Tur y Francisco Parejo Cañete.

En la Audiencia

Mañana se reunirá el tribunal del jurado para ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de Palma contra Juan Portell Salom, Francisco Crespi Cabellas y Guillermo Garau Puigerver, este último fallecido, acusados del delito de robo.

El ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales pide para Juan Portell la pena de diez años de presidio mayor y para Francisco Crespi la de siete años.

El Abogado defensor considera que el hecho solo es constitutivo de un delito de allanamiento de morada y pide que sus defendidos sean condenados á cuatro años y dos meses de presidio co-

rescional y multa de ciento veinte y cinco pesetas.

Acusará el Abogado Fiscal señor R. R. R. R. y defenderá á los procesados D. Miguel A. Riera.

Durante la presente semana además de las causas á que hemos hecho referencia se verán en la Audiencia las siguientes:

Dia 14 en juicio oral y público se verá la causa instruida contra Antonio Oliver y otros por el delito de lesiones.

Dia 15 se reunirá el tribunal del jurado para ver y fallar la causa que se sigue contra Pedro Juan Estelrich acusado del delito de homicidio.

Dia 16, la sala de lo civil celebrará la vista de los autos que siguen D. Miguel Mariano Ribas de Pina y el Ayuntamiento de Palma.

Y dia 17 el tribunal del jurado se reunirá para ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de Palma contra Miguel Serra Tous por injurias á la autoridad.

BALEARES

Información del HERALDO

Binsalem.—Noticioso la guardia civil de este puesto que en varias fincas de esta demarcación se cometían hurtos de frutos empezó á practicar las oportunas diligencias, dando por resultado la detención de un sujeto vecino de Lloseta llamado Pedro Bastard Coll habitante en el sitio llamado la Truyola practicando un reconocimiento en su casa el cual dió por resultado el hallazgo de 692 K. de algarrobas, cuatro gavillas de nueces un saco de trigo y otro lleno de espigas de dicho cereal valuado todo en una sesenta y cinco pesetas, dicho sujeto convicto y confeso de ser el autor de dichas sustracciones fué puesto á disposición del Sr. Juez Municipal.

Ibiza.—Por fuerzas de la benemérita fué detenido y puesto á disposición del Sr. Juez, el vecino de Son Rafael, José Palerm de 19 años autor de un disparo de arma de fuego y lesiones inferidas en la persona de Antonio Torres Riera vecino de la parroquia de Jesus. También fué detenido por fuerzas del mismo instituto el vecino Miguel Juan Mari Expósito autor del incendio de dos garrobes en una propiedad de la parroquia de San Francisco el cual convicto y confeso fué puesto á disposición del Sr. Juez municipal.

Llullmayor.—Ha sido denunciado al señor Juez de esta villa el vecino Damián Ferretjans Duran por apacentar 52 cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Vivuela

Monturí.—Ha sido dado de alta el atacado de viruela que existía en esta villa registrándose en el dia de ayer dos nuevos casos en la calle del Molinar.

Petra.—Ha sido dado de alta el atacado que habia en la calle del Convento adoptándose las oportunas medidas para que no vuelva á recurrir á la enfermedad.

Andraitx.—Han sido dados de alta los dos atacados que existían en esta villa habiéndolo terminado por ahora la enfermedad variolosa.

PALMA

Esta mañana el capitán general acompañado de su señora ha cumplimentado el Sr. Gobernador de la provincia

—En el vapor correo de hoy han marchado los toreros que ayer corrieron reses en nuestra plaza.

El Gavira ha sido contratado nuevamente por la empresa para la próxima primavera.

Hospital civil

En este establecimiento ha tenido lugar el siguiente movimiento de enfermos:

Entradas, 2 hombres y 1 mujer. Salidas, 2 mujeres. Defunciones, 1 mujer.

Recomendamos á toda persona de buen gusto el excelente café tostado diariamente que expende la casa

J. MULET Y COLL

Segurísimos estamos han de agradecer nos la recomendación.

Servicio telegráfico

TOROS

Núm. 3010 O. Alvarez Madrid 12, 9.30 m.

La corrida de toros celebrada ayer en Nimes, resultó buena. Reverter estuvo hecho un coloso.

Toreó magistralmente dando muerte á los tres toros que le correspondieron de tres estocadas monumentales.

Las reses cayeron hechas polvo sin necesidad de emplear la puntilla.

El simpático diestro fué objeto de una ovación delirante.

El Algabeno, estuvo superior en un toro, en otro mal,hiriendo siempre desgraciado.

Núm. 3012 O. Alvarez Más toros Madrid 12, 9.45 m.

Los toros de Sans, corridos ayer en Bayona resultaron regu ares.

Fabrilo y Lesaca estuvieron bien.

Al lidiarse el quinto toro tuvo que suspenderse la corrida á causa de la lluvia.

Toros en Granada

En la corrida verificada en Granada, cumplió el ganado de Alconbuero. Lagartijillo al pasar el primer toro fué cogi-

do causándole la fiera un puntazo en el ojo izquierdo.

El diestro pasó con mucha frescura y arte matando á sus cuatro toros por derecho con mucho valor.

El Faico cumplió regularmente.

Al salir en el sexto toro de la suerte de palos el banderillero Cáiquito fué cogido recibiendo una cornada en una pierna.

Núm. 90 O. Alvarez Las heridas de Bonarillo Madrid 12, 9.30 m.

Las heridas del simpático diestro Bonarillo segun el parte facultativo de esta mañana presentaban satisfactorio aspecto.

El lífri Dentro de su gravedad tampoco ofrecía gran cuidado su estado.

Se ha presentado fiebre. La curación de este diestro será larga.

Lo de Filipinas

Num. 3014 O. Alvarez Sin novedad Madrid 12 9.45 m.

Telegramas fechados en Hong Kong, dán cuenta de haber llegado á Manila, la expedición de mil soldados peninsulares, que entrarán inmediatamente en campaña marchando al efecto á Cavite.

Sin noticias

Hasta esta hora no se han recibido noticias oficiales ni de Cuba, ni de Filipinas.

De Cuba

Núm. 3011 O. Alvarez Enfermos en Cuba Madrid 12, 9.45 m.

Actualmente existen en los hospitales 4.500 soldados enfermos.

Se habilitan á toda prisa los almacenes de azúcar para hospitales de sangre.

Núm. 3104 O. Alvarez Esperando Madrid 12, 9.45 m.

Los pasajeros del vapor Montevideo se hallan detenidos en San Vicente (Cabo Verde) esperando la llegada de otro trasatlántico que conduzca las fuerzas expedicionarias y el pasaje á la Habana.

OFICIAL

Núm. 3063 O. Gili Noticias de la Guerra Madrid 12, 2 t.

Un cablegrama oficial recibido de la Habana confirma los encuentros que he telegrafado.

Se sabe oficialmente que ha muerto el cabecilla Varona García, cuyo cadaver ha sido identificado.

Las columnas que manda el general Aldave están destacadas en Píacetas, Trinidad y Ranchuelo para perseguir á la fuerza del cabecilla Rodríguez, que intenta pasar á Sancti Spiritus.

A las autoridades de las Villas se han presentado seis rebeldes con armas.

Núm. 3016 O. Alvarez Marineras Madrid 12, 10 m.

El ministro de Marina Sr. Beránger, ha reunido nuevamente hoy á los Directores generales de su departamento para de nuevo discutir y tomar acuerdos sobre el desdichado asunto del «Princesa de Asturias.»

El ministro es partidario de que se depuren inmediatamente las responsabilidades que pueda haber.

Preocúpase el ministro de su situación dentro el Gobierno convencido como está de que su gestión ha sufrido rudos quebrantos.

No sorprenderá nada que someta al Sr. Cánovas, estas preocupaciones de su ánimo para que el jefe del Gobierno resuelva como crea oportuna y conveniente tan delicado asunto.

Numero 3017 O. Alvarez Lo que cuesta el Czar á los franceses Madrid 12, 10 m.

Van reuniéndose las estadísticas para conocer el total de gastos que ha ocasionado la visita del Czar á Paris.

El municipio ha gastado en los festejos un millón doscientos mil francos.

Han visitado á Paris estos dias un millón y medio de forasteros que se supone han gastado durante su estancia en la capital la fuerte suma de 36 millones de francos.

La ganancia de los coches de plaza sobre la ordinaria se hace ascender á doscientos cincuenta mil francos, y á ochenta y ocho mil la de las compañías de ómnibus y tranvías.

Núm. 319 O. Alvarez Viajero ilustre Madrid 12, 10 m.

Hoy ha pasado por Madrid dirigiéndose á Sevilla, la infanta de España madre del actual duque de Montpensier.

Pasará en su magnífico palacio de San Telmo la temporada de invierno.

Robo antipatriótico Ha sido robada la casa del coronel Perol que se halla en Cuba.

Los ladrones llevaron siete mil pesetas en metálico que guardaba su señora y gran número de alhajas de valor.

Conferencia

Para las doce de la noche están citados para celebrar una conferencia los Sres. Azcárraga y Beránger.

Núm. 3018 O. Alvarez Los socialistas Madrid 12, 10 m.

Mañana se se reunirá el partido socialista de Madrid para aprobar solemnemente los acuerdos tomados por el Congreso internacional socialista y para juzgar la actual política del Gobierno.

Guardia civil

El general Azcárraga trabaja activamente para crear en Filipinas un tercio de la Guardia civil con personal peninsular. Núm. 3023 O. Alvarez

Algo se barrunta Madrid 12, 10.15 m.

Anunciase que á consecuencia del accidente sufrido por el «Princesa de Asturias» y el «Alfonso XIII» dibujanse en el Ministerio tendencias que si llegan á la categoría de acuerdos de Gobierno serán sus efectos muy pronto notados en los Astilleros del Estado.

Núm. 3024 O. Alvarez Madrid 12, 10.15 m.

El vapor «Belga Princess Harviget», ha entrado en el puerto del Ferrol remolcando á la goleta «Sivan», que halló sin tripulantes completamente abandonada á merced del mar.

Suponese que los seis hombres que formaban la tripulación fueron arrebatados por un golpe de mar al correr el último temporal.

Núm. 3022 O. Alvarez Conferencia por telégrafo Madrid 12, 10.15 m.

Todos los ministros celebran conferencias frecuentemente con el Sr. Cánovas que continúa en Toledo.

La prensa Continúan todos los periódicos pidiendo se exija verdadera responsabilidad por los accidentes sufridos en los astilleros del Ferrol y San Fernando.

El juzgado militar Continúan activamente los procedimientos militares incoados contra el País por el suelto cuseión Ochando que tanta polvareda ha levantado.

Número 3055 Oficial Gili Reforma del material de Marina Madrid 12, 11 m.

Por el ministerio de Marina se ha ordenado salgan para Cartagena y el Ferrol respectivamente, dando para ellos remolque las fratas «Numancia» y «Victoria» que deben ser transformadas en acorazados de costa.

La «Lealtad», se habilitará para buque insignia del departamento de Cartagena.

Núm. 3138 O. Alvarez El «Princesa de Asturias» Madrid 12, 9.30 m.

Ha sido reconocido en Grada durante la pleamar el crucero Princesa de Asturias, demostrándose que á más de la baja mar tropieza en el fango.

Se abrigan débiles esperanzas de que pueda salvarse el buque.

Continúa en San Fernando la ansiedad que ha despertado la suerte que correrá el Princesa de Asturias.

Núm. 32 Oficial Alvarez Regreso de la Corte Madrid 12, 9.30 m.

Ha sido definitivamente fijada la salida de la Corte de San Sebastián para las ocho de la noche del próximo viernes.

El tren real llegará á Madrid el sábado á las diez y cuarenta minutos de la mañana.

Núm. 33 Oficial Alvarez Un buque naufrago Madrid 12, 9.30 m.

El brickbarca Prosper Corinte ha sido hallado por el vapor inglés Osewin á veinte dos millas de la costa de Argelia.

Dióle el vapor remolque entrándolo en el puerto de Argel.

El buque naufrago no llevaba más que un solo tripulante, el cual relata horrores de los sufrimientos morales y materiales sufridos desde que el buque á causa del viento perdió de vista el Peñon de Gibraltar, hasta que le dió auxilio el vapor Osewin.

Riñere la historia del asalto de los moros en la forma que ya conocen los lectores del Heraldo.

Núm. 98 O. Alvarez Frialdad oficial Madrid 12, 5.45 m.

Es objeto de natural sorpresa en la Habana, la frialdad que se observa desde algun tiempo á esta parte en determinadas regiones.

Entre los militares en Madrid se comenta que hace tiempo no se reciben felicitaciones telegráficas ni anuncios de recompensas por las operaciones que practican contra Maceo, cuando antes con menos motivo ocurría todo lo contrario.

Rodrigo. Nodriza. Una de 22 años y leche de dos meses desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán San Elías, núm. 10.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE Centro de Anuncios

DE MIGUEL CAPÒ LUZ-21

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos HERALDO DE BALEARES, Última Hora, Almudaina y El Liberal Palmesano.

Se admiten anuncios para los demás periódicos. Anuncios para la línea de Ferrocarriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continentemente.

21-LUZ-21 Tip. del HERALDO DE BALEARES

